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常州千红生化制药股份有限公司

投资者关系活动记录表

编号：2013-002

投资者关系活动

类别

■特定对象调研 □分析师会议

□媒体采访 □业绩说明会

□新闻发布会 □路演活动

□现场参观

□其他（ U请文字说明其他活动内容）

参与单位名称及

人员姓名

富国基金 姜思铸；中海基金 郑磊

时间 2013 年 1 月 29 日

地点 公司一楼会议室

上市公司接待人

员姓名

郑锋林、丁赛君。

投资者关系活动

主要内容介绍

公司基本情况的调研。

附件清单（如有） 会议纪要

日期 2013 年 1 月 29 日



千红制药机构调研纪要

时间：2013 年 1 月 29 日

地点：一楼培训室

参与调研对象：富国基金 姜思铸；中海基金 郑磊

公司参与人员：郑锋林、丁赛君

签订保密承诺书情况：已经签订

记录人：丁赛君

调研的主要内容：

1、问：近来机构投资因为平安证券的研究报告，对公司关注度提高，

对公司的了解也改变了之前原料药企业的单一面貌，主要关注到公司

的制剂业务，其实是有完整产业链的？

答：平安证券研究员在针对我公司调研的基础上，自己作了深度

研究，这份研究报告对公司的现状和未来做了一个推荐，我们看了还

是觉得体现了公司的现状，对于未来的发展，上次调研时我们也做了

部分回答，并已经对社会公布了调研纪要。的确，资本市场以前主要

是比较关注公司的肝素钠，另外一个领域关注度极少。近年来随着肝

素钠价格的下跌，国内制剂销售调整了公司的盈利结构，体现出了公

司具有一定抵御市场风险的能力，多品种，产品线较为丰富和较为完

整的产业链，这些都在引起市场的关注，其实这也是我们的现实情况。

2、问：关于营销体制改革，对市场也是积极的信号，公司是否也主

动进行宣传？

答：是的。海涛先生是公司 2012 年销售系统内引进的高端人才，



目前担任营销总监岗位，主要负责国内制剂销售，其思路大胆，有新

意，适合公司未来发展。

3、问：肝素原料药目前稳定增长，但因为今后的溯源性问题，会不

会形成行业内有整合性的可能？

答：我们希望在美国和欧盟新标准执行后，行业内规范性会不断

提高，也会淘汰一些不规范的企业，优势资源向规范的公司积聚，洗

牌与整合的可能性永远存在。公司向来重视质量标准的研究和控制，

应该说，在法规符合性上，公司是较为远瞻的。

4、问：目前小分子肝素原料药需求增长比较快，是否会带动公司毛

利率的增长？

答：目前公司达特肝素可以出口到日本。小分子肝素在我公司有

生产能力，国内目前生产批文申请还没有获批，今后随着批文的获批，

并随着国内医疗水平提高和用药习惯的改善，销售水平会有所提高，

当然小分子肝素钠制剂的销售，肝素系列产品的毛利会有一定的促进

作用。

5、问：根据公司的规划目标，胰激肽原酶的年复合增长率必须要达

到 50%，公司准备怎么做？

答：胰激肽原酶是公司一个很好的品种，目前国内外对于糖尿病

并发症没有主导性药物，今后公司将配合学术推广，进一步做好临床

研究，以数据支撑学术营销，在一些发达城市以外二三线城市加强营

销和宣传力度，提高患者对自身和该产品的认知程度。

6、问：一类新药的在研进度如何？



答：新药的研发是公司可持续发展的需要，但报批的进度无法控

制。公司研发团队与众红研究院研发力量，有短中长期的研发规划，

目前短期主要为低分子肝素钠和肝素钠封管液在报；一类新药抗凝蛋

白在申报临床。今后公司长远的研发的方向为在继续致力于传统生物

制药的基础上，着力发展基因工程药物为目标。

7、问：胰激肽原酶被调价的可能性大吗？

答：我公司“怡开”牌胰激肽原酶，是国家单独定价的，发改委

已经做过一次零售价调价，但是调价的频率不会那么频繁。公司的销

售队伍是自己的，不存在很多环节的中间代理关系，因此公司在价格

方面来去不大。公司主要是进一步控制成本，确保公司该产品的毛利

空间得到保证。我们希望国家进一步对原研单位的成果继续给予优质

优价支持，以提高原研单位的研发积极性和优势，鼓励创新的角度关

注企业。

8、问：现胰激肽原酶主要运用在哪些医院？推广科室是哪些？

答：目前主要在三甲医院运用比较广泛。主要在内分泌科，眼科

等，针对糖尿病并发症的治疗作用明显，效果也好。

9、问：美国何时对来源不稳定的粗品供应商禁止进入?

答：去年，美国已经公布了一批黑名单，我们认为将来法规符合

性方面一定会越来越严，规范性也会越来越强，这对我们是有利的。

以前，公司致力于打造精品肝素生产企业，一贯实行定点供应商制度，

可能表面上看起在成本上是吃亏些，因为我们粗品采购选择的余地很

小，都是从企业采购，但是将来，随着美国 FDA 对原料可追溯性要求



的实施，公司在这方面的调整不需要考虑太多，因为，我们一直坚持

这个质量原则和标准。

10、问：现在润红供应的粗品量能满足千红生产吗？

答：去年已经进行了试生产，并根据工艺、技术、质量等逐步调

整到位，开始逐步安排和释放生产规模。目前，润红的规模达产后，

也只能部分满足公司的粗品需求。

11、问：公司目前除了与雨润合作，是否也有可能在其他基地进行合

作？

答：不排除这种可能，如果润红成功合作，不排除深入很做的可

能。

12、问：肝素价格下降空间是否已经有限？

答：08 年百特事件后肝素行业出现爆发式增长。但各种因素影

响，导致 2011 年肝素价格的大幅下跌，目前我们认为是回归到一个

理性的空间，使成本与价格形成一定的匹配关系。肝素粗品的毛利空

间很小了，随着前述法规符合性的提高，对其要求越来越高，必然会

带来收购粗品的来源受限，成本费用提高，因此，下降的理由似乎不

够充分。

13、问：千红公司的肝素钠系列净利率会有多少？

答：肝素系列的期间费用较低，影响因素有限，2012 年的利润

率请关注我们年报披露，现在还在审计当中。

14、问：低分子肝素钠拿到批文后，在中国会有多大的市场？公司的

销售队伍准备好了吗？



答：依诺肝素是很大的品种，在国外运用十分广泛。国内市场还

是比较有潜力的，未来应该会有很好的发展。公司的销售队伍是自己

建立的，有完整的体制和机制，新品种的加入，营销上问题不大，但

是要做强做大该品种，也需要精细打算，正确规划，搞好营销策略，

争取获批即可获得较好的营销支撑。

15、问：那曲肝素、达特肝素会相对晚一点上市吗？

答：目前还不得而知，关键看审批进度和监管当局的安排。

16、问：公司规划办医院，目前进展如何？有具体的时间点吗？

答：目前还在认证与研究过程中。我们今后的产业方向是医学健

康产业和养老产业。原规划在老厂地址，但由于政府的规划问题，目

前还在沟通过程中。规划为“大专科、小综合”的医院，在实质推进

过程中。由于进入该领域对公司比较重要，因此，前期的工作就显得

比较重要，不能操之过急。

17、问：其他小品种的情况如何？

答：复方消化酶是一个值得期待的品种，其他如门冬酰胺酶等，

也都是疗效很好的药物。公司针对现有品种也会制定相应的发展规

划。希望能将现有品种再提升几个过亿的品种。

18、问：公司有特别的激励计划吗？

答：公司有这方面的规划，也肯定会去实施，针对新引进的人才，

做出重大贡献的，会有相应的配套激励政策。但是股权激励事关重大，

时机和对象以及目标很重要，因此，这个需要公司根据实际情况来定。


